LOS CRIMENES DE ROMULO BETANCOURT

Sacrificando otra clase de materiales de lectura, le damos campo en nuestro periódico, aunque un poco tarde, al llamamiento y a la denuncia que se nos ha hecho desde Caracas sobre el régimen de terror y tortura implantado por Rómulo Betancourt en su Patria. Esta denuncia servirá para que algunos círculos costarricenses se quiten de la mente la falsa imagen de un Betancourt decente presidiendo un gobierno democrático. Ya esa imagen la borraron los hechos, y nadie puede aducir ahora ignorancia para seguirla abrigando, en contra de la espantosa realidad que vive Venezuela, igual a la de Nicaragua o Paraguay.

El llamamiento y la denuncia dicen asi:

Del 1º al 15 de julio se realizó en toda Venezuela una gran Jornada Pro-Libertad para 2.700 presos políticos, actualmente secuestrados en diversas cárceles del país por la dictadura Betancourt-Copei-Briceño Linares. La inmensa mayoría de estos secuestrados militares y civiles pertenecientes a diversas tendencias políticas, no ha sido sometida a juicio ante los tribunales de justicia y son torturados salvajemente por esbirros de la Dirección General de Policía (Digepol) y del Servicio de Información de las Fuerzas Armadas (Sifa).

En nombre del pueblo venezolano se solicitó de todas las organizaciones internacionales -Federación Sindical Mundial, Federación de Juristas Democráticos, Unión Internacional de Estudiantes, Organización Internacional de Periodistas, Federación Mundial de la Juventud Democrática, Unión Internacional de Mujeres, etc.- la más decidida solidaridad. La jornada alcanzó repercusión internacional. Se recaba de los miembros de estas organizaciones dirigirse al Gobierno Venezolano en demanda de libertad para estos 2.700 detenidos y del cese de las torturas.

Esperamos también que todas estas organizaciones emprendan una campaña mundial para denunciar los crímenes cometidos por la dictadura Betancourt-Copei-Briceño Linares, entre los cuales destacan los siguientes por su monstruosidad inhumana:

GENOCIDIO EN PUERTO CABE-LLO: A raíz de la insurrección de junio en la ciudad de Puerto Cabello -de apenas 50.000 habitantesla dictadura desató una criminal ofensiva con bombardeos por tierra, mar y aire, utilización de cohetería

vez en Venezuela y fusilamientos masivos. Este crimen, que alcanza caracteres de genocidio sin precedentes en la historia venezolana. costó 1.147 vidas y más de 1.500 heridos, masacre que no se conocía en este país desde los tiempos de la Guerra a Muerte contra los colonialistas españoles.

TORTURAS SISTEMATICAS Y BRUTALES: Las policías de este régimen dictatorial -Digepol y Sifaestán torturando sistemáticamente en todas las cárceles del país, especialmente en los sótanos de la Digepol y en el Cuartel San Carlos, en Caracas. Ya los tormentos policiales arrojaron una nueva víctima: José Gregorio Rodríguez, dirigente comunista, obrero, cruelmente martirizado hasta ocasionarle la muerte, -ya cadáver, fue arrojado desde un cuarto piso para simular un suicidio, pero el informe médico no dejó dudas: fue asesinado.

Germán Lairet, abogado, dirigente estudiantil, salvajemente torturado por agentes de la Digepol y del Sifa, no obstante su condición de Diputado Suplente del PCV. Gastón Carvallo Ganteame, miembro de una aristocrática familia caraqueña, a quien casi asesinaron a fuerza de tormentos; Dr. Manuel Quijaba, abogado independiente, larrazabalista, también sometido a brutales torturas. Estos son apenas tres nombres, entre centenares de presos políticos que han sido martirizados inhumanamente en los antros policiales y en cuarteles del ejército.

PERSECUCION CONTRA DEMO-CRATAS: La dictadura ha desatado una feroz persecución contra obreros, maestros, estudiantes, intelectuales. Son buscados activamente por la policia del régimen el periodista Héctor Mujica, Director de la Escuela de Periodismo de la Universidad Central, cuya casa se encuentra rodeada de esbirros; miembros de los grupos literarios "El Techo de la Ballena", "Sardio", "Tabla Redonda", se encuentran encarcelados sin que se les acuse de nada. los profesores: Rodolfo Quintero, dirigente de la Federación de Trabajadores de Venezuela -no oficialista- Adriano González León, cuentista y profesor de la Escuela de Estudios Internacionales de la UCV, Gerónimo Carrera, profesor de la misma Escuela; Francisco Mieres, Profesor de la Escuela de Economía,

MACARTHISMO EN LA EDUCA-CION: El Gobierno ha desatado una persecución de tipo macarthista en los medios educacionales, pregona-

Betancourt en reciente discurso. Todos los educadores democráticos son expulsados de sus cargos o sometidos a prisión, siendo reemplazades por exilados batisteros que residen en el país.

MACARTHISMO EN LOS ME-DIOS DE COMUNICACION: La dictadura ha cercenado violentamente la libertad de información suprimiendo diarios, revistas y audiciones radiales, encarcelando periodistas democráticos.

Estos son los hechos que caracterizan al Gobierno de Betancourt-Copei. Esperamos que ustedes se solidaricen con la lucha del pueblo venezolano denunciando estos hechos ante la opinión pública mun-

De vez en cuando nos llegan noticias de nuestros queridos amigos los revolucionarios venszolanos que mantienen en estos momentos una lucha a muerte con el régimen dictatorial de Rómuio Betancourt. Por las noticias que tenemos, cada día va quedando más solo el grupillo gobernante. El Partido de Betancourt hoy está dividido en dos, pues un sector enorme no acepta las medidas represivas y los crímenes cometidos. Cada día se acentúa su carácter de gobierno sostenido por el aparato represivo.

Recientemente el Ministro del Interior, Carlos Andrés Pérez, bien conocido en Costa Rica porque aquí vivió en tiempo de Pérez Jiménez como exilado, dijo que restauraria las garantias cons titucionales en cuanto "desmante lara al Partido Comunista y al Movimiento de Izquierda Revolu cionaria. Esos métodos del Ministro Pérez no tienen ninguna diferencia con los que usó Pérez Jiménez, según ha denunciado el PCV, quien inmediatamente replicó que a ese partido no lo desmantelaba nadie, porque es la vanguardia de las masas oprimidas, y el ministro tendría que "desmantelar al pueblo".

ASESINATOS Y SECUESTROS

Por otra parte han sido denunciados recientemente una serie de crimenes horribles de la policía política del régimen. En las últimas semanas han caído asesinados JULIAN TORRES, contra objetivos vivos por primera da abiertamente por el Presidente GREGORIO RODRIGUEZ VAS-

QUEZ DE LA TORRE y ESTE-BAN PADILLA PEREZ. Este último, por ejemplo, fue arres tado por la Dirección General de Policía en Petare. Se le torturó bárbaramente y falleció en manos de sus captores.

También se denunció hace poco la desaparición de una serie de personas, en su mayoría dirigentes obreros, como Julio César Casique y Elí Saúl Puchi, dirigentes de los metalúrgicos, q tienen siete meses de haber sido apresados y nada se sabe de ellos.

Julian Sanchez, de 23 años, alumno del Liceo Blanco Fombona, detenido a fines de enero. Na da se ha vuelto a saber de ei. Juan Enrique Crespo, detenido en 13 de abril. José Marcano, dirigente sindical y ejecutivo de la Confederación de Trabajadores venezolanos, tiene cinco meses de haber desaparecido. Miguel Antonio Alvaca, de 29 años, con ocho hijos, desapareció también en las cárceles de Betancourt. Juan Pablo Crespo, dirigente de los obreros de la construcción, fue prendido hace siete meses.

ESTUDIANTES PRESOS

También hay otros casos horribles, como el de Alberto Angulo, de 14 años, estudiante del Liceo Andrés Bello, quien ha sido torturado, y Delfo Duque, de 17 años, quien está detenido desde el 19 de abril.

Casi todas las noches se producen allanamientos y registros de la policía en decenas de hogares de Caracas.

AGRESION A LA LIBERTAD DE PRENSA

Y en cuanto a la prensa, por ejemplo fue decomisada la edición del periódico "Clarín" del 21 de julio, por orden de Carlos Andrés Pérez, debido a que el Ministro había declarado cínicamente que en efecto habían sido golpeados varios presos en las cárceles. El periódico incluyó la declaración cuando ya el Ministro se había arrepentido de ella. Esto motivó el decomiso del periódico.

Y pensar que este sujeto fue Jefe de Redacción del periódico costarricense "La República", y que se vivía hablando de libertades y en particular de libertad de